



秩序維持の上において、非常に遺憾な点が生ずるのではないか、これを周囲の者が非常に憂えておるようあります。そこでもしこういう問題が妥当公正に解決せられませんならば、法の盲点があるのでですが、この法の盲点は、おそらくは三木運輸大臣の責任ではありません。ですからこの盲点を一拳に解決して、この法の力で、もうどうしても言うこときかないばか者には、どうしてもこの法で向わなくちゃなりませんが、それに対しても運輸省の方では、いまだこれを提案されるようなお気持もなきさうに見受けるのであります。ですが、こういう問題はきょう限りではないと思います。先ほどお話をようやく、申請主義であって、値上げせよといふようなことはこっちは言えないのだと、しかしほんとうに正しい行政、正しい賃率を定める上においては、でこぼこを調整される場合もありますようし、あるいはむちくなものを安くしろと言われる場合もありましょうし、間違つて、あやまちのために下げたものは時によれば値上げしなければ調整のとれないものもあると思います。そういう場合に運輸省は手をあげてどうにもしようがないのだという今一つの法ではいけないのですが、そういう点に対して断固たる決意を運輸大臣お持ちでございましょうか、あるいは運輸省みずからこの盲点を直すための法案をお出しになる考え方があるか、この問題は別として一つ御所信を伺いたいと思います。

の権威と申しますが、そういう点にはどうも非常に遺憾な点が多いのでござりますが、私はできればこういう問題は業者の自主的な解決をやりたい、これは私のはずからそれには限度があるわけございまして、この問題が円満に今明日のうちに片づくことになつておりますから、これはけつこうなことでございますが、将来の問題としては徳安さんの御指摘のような、そういう必要もあるかと思っておりますが、もう会期わずかに数日でござりますから、今国会には政府の提案の法律案としてこいつのを出すのも……〔一ヶ月延長しますよ」と呼ぶ者あり〕これはまだきまつておりませんから、そういうことで、今のところはこれは政府の案としては考えていないのでござります。確かに御指摘のようなこともこれは検討しなければならぬかと、こう考えております。

うに私たちは、問題が起つたときも、必ずおつなります。でも政  
府は、私たちの意見をきいて、われ議論すが、  
うな、大いに社会問題を抱いています。  
○三木　決を円滑にするためには、必ずしも、力で押  
しのばなければならぬことがあります。  
○徳安　それが、いつわう場合、御協力を  
します。

國務大臣　今日は今日限度にござ  
る、いかがでござ  
る國務大臣　今もその代表者  
かといふことと  
から、もしこ  
な形跡でござ  
る府の方で出さ  
員立法でもけ  
ども考へつかつて  
はなぜこんな  
から早くやつ  
議にも反する  
えて、そろし  
全なる発達を許  
れることは大  
臣の言うこと  
輪大臣の決意  
。このこと

つくとも思ひます。でもこれは検査のうえで各委員が私どもは正しくなにをやったかがどうかが、どうして離して解決をなすことができるかが、どうしても離して解決をなすことができます。でもこれは検査のうえで各委員が私どもは正しくなにをやったかがどうかが、どうして離して解決をなすことができるかが、どうしても離して解決をなすことができます。

昨夜始めたのよ  
一時から三  
うことでへ  
解決するも  
で、まだだ  
これに対し  
ればなりき  
会に御報告  
の御意見を  
重して処置  
でございま  
しなければ  
員会がきめ  
非公式に申  
移すといふ  
うにとつて  
辺はいかが  
○三木国務  
注意をして  
をするとい  
できれば主  
界が自主的  
は思うので  
うしてもで  
乱が起ると  
かやはり運  
ばならぬと  
その権限を  
ではなくし  
という建前  
的に解決を  
れは権限を  
起つた場合  
んから、そ  
う解決する  
り離して私  
運輸委員会

さいます。のと、さういふ時までござります。それが、からだらからだらで何らかのせんのと、もいたー聞きました。をとりまへました。お聞きます。

もうあらへにはきめのもので、さういふ考へももし解かんがもし解りましたやうにとびるゆかの方法で、これはして、それでいい、こゝに問題のことを直じにと、わざとであります。しかるには、これが権限を持つ方が好みます。しかし、それがどうも使はれぬか処置がなれば、自主的討を加えます。いろいろこの間題のことを直じにと、わざとであります。

と二つが、  
されるとい  
う私は、  
ておるので  
あるので  
決しない  
場合には、  
場合には、  
を考へなけ  
は運輸委員  
り、またそ  
の意見を尊  
ういう決意  
形で処置を  
とは、本委  
從来大臣が  
らに実行に  
れわれされよ  
うか、その  
旨に対して  
よう解決  
ますから、  
ときは、業  
もしいと私  
しそれがど  
かために混  
これは何ら  
持たなければ  
。しかし  
るというの  
的につきめる  
しても自主  
結合に、こ  
、混乱が  
できません  
問題はきょ  
れとは切  
えますし、  
お考え方を

願いたい、こう思うのでござります。

○池田(禪)委員 あなたの話は、どうもいつの場合も柔軟性を持っておるのですが、要するに本日中に解決するものというのは、あなたは確信をもつて言い得るのでしょうか、そのことを私はお伺いいたします。

○三木国務大臣 これはわざわざ運輸省へ解決をした者が報告に来まして、その残りの二団体も一時から三時までの間には解決するということを、自動車局長のところへ報告がございましたので、これはもう絶対に間違いがないかと言つて念を押されますと、これは相手のあることでござりますが、代表者が出て参りましたてそやうやると言つて解消するもの、こう私は考えておるのでございます。

○池田(禪)委員 この委員会でこういふ問題を取り上げることは實に困ります。しかし事態がここまで紛糾して参りますならば、やはりこの混乱をどういう形において終息させるか。しなければならぬことは起きておる現実の姿でござります。そこで実は今まで大臣のお考えなり方針を、自分にましてもらしいといふ、そのあなたの相手にお考えなり方針を、自分にましましておるのです。もとよりそれには理由があるでしょ。けれども今日の事態に参りますならば、相手がありますなどとあなたが言うならば、その相手に對してあなたはやはりそれだけの責任をもつて解決するという衝に当られる

かつたことは、公式に申しますならばわれわれとしては責めなければならぬ。そこで片づかなければ、私は運輸大臣が権限を持つておる限りにおいては、最善を尽すということを今日あなたに言明をしていただきたい。ただし、あなたがそういうような言明をしないで、私としては十分の誠意をもつて解決するものなりという自身を持つておる。それならそれで私はけつこうであります。何も私どもは大臣の言質をとつて得々とするものでないです。しかしながら事態があつたといふことは、これはやうて延びたといふことは、これはやういう客観的な空気が起つておるようございますから、私は信頼して解消するもの、こう私は考えておるのでございます。

○池田(禪)委員 まかせを願いたい、こう考えます。

○上林山委員 本問題に関連して国会及び当委員会の権威のために、委員長に質問をいたしたいと存します。それほどいう点であるかと申しますと、木武夫におまかせを願いたいと申言をされたら、私どもはそれでたくさんだ。少くともそのことはいかがでしょうか。

○三木国務大臣 運輸大臣の三木におまかせを願いたい、こう考えます。

○原委員長 上林山榮吉君。 その記録は持っておりますが、ここに持ち合せておりません。なおまたその会社に対してどれくらいの人が顧問を承諾したかという電話をかけたのであります。七十数名の者がすでに承諾をしておりますといふ返事でございましたので、委員長が必要でありますならば資料を提供したいと申しますから、一つ厳格に御調査を願いたいと思います。

○原空委員長 あとでその会社の名前を聞きたいと存します。それほどいう点であるかと申しますと、木武夫におまかせを願いたいと申言をいたしましたが、問題になつた団体がたしませんが、問題になつた団体がお教え願いたいと思います。

○中居委員 関連して。先ほど徳安さんはどういう点であるかと申しますと、どの団体であったかはつきり記憶をいたしませんが、問題になつた団体がおよそ七十数名であったかと思います。

○三木国務大臣 私はそういうふうに考えております。きめておいて申請書の提出はuzzとあとである。そういうことは筋道が通らないことではあります。そこで私は今まで大臣から非常に誠意のある答弁がございました。私はこれ以上お伺いするのもどうかと思ひますが、ただ大臣の御答弁の中で、今日までの経過から考えて、大臣からも徳安さんからも質問ができたようにも考えますが、先ほどお申しますのは、大臣は今明日

○中居委員 大体大臣の御答弁で了解し承知していないとするならば、私はこういう不正競争が行われた問題に關連して、しかもその団体の顧問に就

て料金の申請書を提出したときをもつて、あるいはまたこれを認可したときがありますが、しかしながら今道路運送法をたとえば国会に出したといたしましても、これが国会を通過いたしまして、大臣の権限で業務改善命令を行なつて、これを強硬に実施さすということです。今明日じゅうに申請書を出します。

○三木国務大臣 私のところへ参りました代表者はもう一ぺん固めて——それは国産自動車協会の壽原という代表者が参りましたて、もう固めて一ぺんに話をきめれば直ちに出すもので、きちんとこれは決定をなせばその決定を——きょうが最後の総会でありますから、きめれば直ちに出すもので、きめでからまたそれを時間を引き延ばすということは、今までと違つてないと思ひます。

○中居委員 きめるというのはきょうですか。

○三木国務大臣 きょうです。

○中居委員 きょうきめて、今明日じゅうに申請書を出すということですか。

○三木国務大臣 私はそういうふうに考えております。きめておいて申請書の提出はuzzとあとである。そういうことは筋道が通らないことではあります。そこで私は今まで大臣からも徳安さんからも質問ができたようにも考えますが、先ほどお申しますのは、大臣は今明日

○中居委員 これ以上聞くはどうかと思いますが、この問題は本来ながらも新料金を認可したときに解決ができた問題だ。すでに四月十九日、運輸省が新料金を認可したときには、まだ問題だ。私は思つております。ところが今まで実に七十日間も八十日間も解決するよくなきざしを見せながらも、じんぜん申されております。しかしながらこの問題の解決は、その所属団体がこそつ



そういう要望が強いようでござります。

○小山(亮)委員 そうすると、東京はいつからそういうことを実施になるのですか。

○眞田政府委員 実行に入りますのは、十月一日から入っていきたい、全部ではございませんが、部分的に入っていきたい、こういうことございまます。

○小山(亮)委員 十月一日までにはど

んな事故が起きても差つかえない、見のがしていく、こういうことなんですか。

十月一日までにこれがために非常な損害が起つた場合には、これは運輸省の責任であるということになりますか。

できるものはすぐおやりになりますか。どうなんですか。すでに前におや

りにならなければならぬはずなんですか。

○眞田政府委員 これは責任のがれの

ようなことを申し上げて申しあげない

のですが、実際の労働関係についての

直接の監督は、労働省、それから労働基準局でやつておりますし、運輸省は

自分の関係の事業についての話のとき

に立ち会いで参りまして、いろいろと意見を述べる、こういう状態でござい

ます。決して十月一日までに事故が起つてもいいというような、そういう

考え方ではございませんので、実施しまして、決して十月一日までに事故が

実際に仕事しておる方にとっても都合

あるのだが、各省といろいろな関連があるのに、一番事業者にとっても、

実際に仕事しておる方にとても都合

のいい方法でやろうということで、相談し合つておるのでござります。

○小山(亮)委員 運輸省はこの考え方

が、過般のタクシーの問題を初め、自動車行政について今日のごとき質疑応

答が行われる原因が、一体根本的には増車、新設免許というようなことにつ

いては、許さぬという方向をとらなければ、輸送秩序の維持などということ

とあるかということは、事務当局としても相当御研究になつたろうと思

ふうに受け取れます。そうすると、反対している省があるのですか。どの省

とどの省がこれに反対しておるかといふことを、明確に示していただきたい。

○眞田政府委員 反対している省はございません。実行の問題として実際にやつていくのに、いろいろとやり方の問題として、実施期日がそういうふうに延びているということをごぞいます。

○小山(亮)委員 これはだれが反対をしているのですか。

○眞田政府委員 すぐ実施しますに

は、いろいろと今申しましたように、休養施設の問題とか、そういうたもの

について十分にできていない。そうちますと、実際には勤務をあけて帰らう

と思つても、交通機関がない時間に帰

るようなことになつても困りますし、

またそこで泊るにしても、休養施設が

ない一晩中起きつておるというふうな

格好になつて困る。そういうふうなも

のについていろいろなことを考えま

してやるようなどうか。事業者の方々と労働基準局の方々との御相談

なんぞございます。

○原空委長 大臣がお急ぎのようであ

りますから、大臣に対する質問を先に

やつください。濱野清吉君。

○濱野委員 非常に簡単ですが、事は

重大です。大臣も自動車行政はそろそ

ろエキスパートになつた時期だと思

ますから、お尋ねするのであります

が、過般のタクシーの問題を初め、自

動車行政について今日のごとき質疑応

答が行われる原因が、一体根本的には

増車、新設免許というようなことにつ

いては、許さぬという方向をとらなければ、輸送秩序の維持などということ

とあるかということは、事務当局

があつて、協議の上やらなければならぬから、なかなかできない、こういう

うし、また運輸大臣としても考えると

ころがあつたろうと存じます。そこで

いうふうに実は考へておるわけであります。

私は過般の運輸委員会でも申し上げた

のであります。大臣はそのときにお

いなりませんでしたから、政務次

官だけには申し上げておいたのであり

ます。日本は輸送行政、特に自動車

輸送行政は、確かに法の一部の欠陥も

あるけれども、これは法の運用に正體を得ていない点が多くある。ことに今

日の混亂は、ひとりタクシー業ばかり

ではないに、一般貨物輸送もあるい

は基幹輸送も、その他通事業における

自動車の輸送等においても、確かに

輸送秩序を乱す不安が大きく浮び上つ

てきておる。これを根本的に是正する

ためにはどういう措置をとつたらいい

かということを、私どもも研究してお

るのですが、帰するところは、この行

政の面において道路運送法の適正なる

運営を誤まつておつたというところに

原因があるのではないか。ことに道路

運送法の第六条第二項、この点につき

まして正鵠を得ていなかつた面が非常

に多いのではないか。すなわち供給輸

送力と輸送需要量とがアンバランスに

なつておつたために、その結果として

行政措置をとつたこととと思って、実

験を表しておる。しかしながら一

般地場輸送とか、あるいは基幹輸送と

第六条その他の条章によつて、適正な

行政措置をとつたこととと思って、実

験を表しておるわけであります。私は過般

に開通したことだけござりますが、

増車におきましては、局長はその線に

沿うて行政措置をとるというお考えで

あります。これらは当然に陸運局が道路運送法

を払ひますことを申し上げたいと思

います。そこでこの混亂を来たさ

せこのトラブルを引き起しながら

から見ても、役所のすべての書類、統

計等を見ましても、これは確かな事実

であります。そこでこの混亂を來たさ

せこのトラブルを引き起しながら

から見ても、役所のすべての書類、統

計等を見ましても、これは確かな事実

であります。そこでの混亂を來たさ

せこのトラブルを引き起しながら

から見ても、役所のすべての書類、統

計等を見ましても、これは確かな事実

昭和三十年七月一日印刷

昭和三十年七月一日發行

衆議院事務局

印刷者　大藏省印刷局